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															Vœux	ST-Guilhem	2024
	
Prononcé	le	Samedi	13	Janvier	2024,	lors	des	Vœux	à	la	Salle
ST-Laurent	à	Saint-Guilhem	le	Désert.
Pour	ceux	qui	n’ont	pas	pu	venir…

	
Bonjour	à	tous.
	
Merci	de	votre	présence,	et	d’avoir	fait	l’effort	de	gravir	cette
magnifique	mais	laborieuse	volée	de	marches	pour	parvenir
dans	cette	salle	de	Saint-Laurent.
Le	moment	des	Vœux	n’est	pas	celui	de	regarder	en	arrière.	
Le	questionnaire	de	mi-mandat	nous	a	montré	votre	soutien
sur	notre	action	depuis	2020,	même	si	nous	regrettons	que
vous	n’ayez	pas	été	plus	nombreux	à	participer	à	ce	moment
de	Démocratie	de	Proximité,	fondateur	de	la	liste	«	St
Guilhem,	Vraiment	!	»	que	vous	avez	élu	en	2020.
Avant	de	regarder	vers	l’avant,	rappelons	nous	toutefois	du
deuil	qui	a	frappé	notre	équipe	en	Novembre	avec	le	départ
de	Bernard	Hombert.
Avec	la	sauvegarde	de	la	silhouette	du	château,	mais	aussi	la
restitution	de	son	intégrité	à	cette	salle	de	St	Laurent	–	et
c’est	pour	que	vous	puissiez	tous	l’admirer	dans	sa	nouvelle
configuration	que	les	Vœux	se	déroulent	ici	cette	année	–	pour
ces	deux	actions	fortes	de	l’année	2023,	Bernard	était	à	la
manœuvre,	avec	l’opiniâtreté	qui	était	sa	marque,	et	nous
pouvons	tous	l’en	remercier	solennellement.

	
Alors	que	sera	2024	?
Je	ne	brosserai	pas	ici,	en	ce	moment	convivial	et	d’espoir,	le
portrait	de	notre	planète	et	de	notre	humanité	qui	se	déchire,
cela	n’est	déjà	que	trop	présent	à	nos	esprit.
Je	vous	parlerai	donc	seulement	de	ce	qui	nous	attend	pour
notre	petit	mais	si	prestigieux	village.	
Lors	des	Vœux	du	département,	comme	je	disais	à	Michaël
Delafosse,	Président	de	la	Métropole,	qu’il	fallait	qu’il	vienne
nous	voir	pour	la	future	exposition	d’ouverture	de	réouverture
du	Musée	de	l’Abbaye	au	printemps.	Il	m’a	dit	:	«	Avec	plaisir,
quand	on	est	de	Montpellier,	on	est	tous	un	peu	enfant	de	St
Guilhem	».	Derrière	le	propos	amical	et	politique,	nous	savons
bien	que	notre	village	est	un	point	de	repère	essentiel	dans	le
cœur	des	montpelliérains.

	
Je	ne	vais	pas	faire	une	liste	exhaustive	de	nos	projets	pour



2024,	ceux	qui	viennent	aux	Conseils	publics	et	aux	avant-
conseils,	ceux	qui	lisent	la	Lettre	du	Verdus	suivent
Je	ne	vous	parlerai	que	des	plus	importants,	ou	de	ceux	qui
nous	tiennent	à	cœur.
Le	projet	«	Abbaye	de	Gellone	2050	»	qui	vise	à	organiser	une
extension	du	Musée,	mais	aussi	intégrer	l’ensemble	abbatial
et	le	personnage	de	Guilhem,	dans	une	visite	réelle	et	virtuelle
qui	en	fasse	un	motif	essentiel	du	tourisme	à	St	Guilhem.	C’est
un	enjeu	d’avenir	économique	essentiel	quand	notre	modèle
touristique	est	bousculé	par	le	changement	climatique	et
l’évolution	de	la	société.	Une	étude	de	faisabilité	et	de
programmation	sera	réalisée	en	2024,	véritable	moment
fondateur	du	projet.
Dans	ce	cadre-là,	deux	projets	«	d’amorce	»	sont	en	cours	:

Le	déplacement	de	l’Autel	de	Guilhem	dans	l’absidiole
Sud	avec	la	mise	en	valeur	qu’il	mérite,
Et	un	prototype	de	Jeu	Vidéo	sur	Guilhem	et	l’histoire	de
St	Guilhem	et	du	Pont	du	Diable
	

L’autre	grand	projet,	c’est	le	réaménagement	et	la	«	remise	à
niveau	»	du	Théâtre	de	Verdure,	lieu	si	important	et
multifonctionnel	de	notre	village,	pour	des	activités	sociales,
sportives	et	culturelles.	Le	permis	est	déposé,	et	nous
espérons	faire	les	travaux	à	la	prochaine	inter-saison.
L’aire	de	jeu	«	Max	Rouquette	»	va	aussi	faire	peau	neuve,
avec	des	équipements	aux	normes	et	un	traitement
paysager…
La	signalétique	devrait	également	être	totalement	reprise,
routière,	piétonne,	complétée	pour	la	randonnée	et	le
patrimoine.
Ces	deux	derniers	dossiers	ont	été	longs	à	ajuster	avec	les
Services	de	l’Etat,	mais	nous	allons	y	arriver	!
La	deuxième	«	tranche	»	des	travaux	du	château	est	dans	les
tuyaux,	mais	ne	verra	pas	de	concrétisation	en	2024.
Nous	occuperons,	également,	liste	à	la	Prévert	:

De	la	fin	du	réseau	cuivre
D’installation	de	bornes	électriques
De	racks	à	vélos
D’éclairage	public	dans	le	grand	chemin	et	sur	la	RD4
De	la	gestion	des	macarons	«	résidents	»…etc,	etc…
	

Et	puis	il	y	a	des	sujets	«	noirs	»,	les	menaces	:
Nous	devrions	boucler	la	révision	de	notre	PCS	(Plan
Communal	de	Sauvegarde)	d’ici	la	fin	de	l’année,	avec
comme	point	principal	–	mais	pas	unique	–	la	gestion	des
risques	d’inondations.
La	reprise	en	l’approfondissement	des	OLD	(Obligation
Légales	de	Débroussaillement)	dont	l’incendie	d’Avril
nous	a	rappelé	toute	l’importance.
Nous	n’avons	pas	pour	le	moment	de	risque	en	matière
d’alimentation	en	eau	potable,	mais	la	situation	tout
autour	de	nous	et	le	tarissement	prolongé	des	fontaines
du	bas	du	village	doivent	nous	alerter…

	
Sans	être	une	menace,	il	faut	aussi	parler	de	la	gestion	des
déchets.	2024	doit	être	l’année	du	tri	!

La	décharge	de	Soumont	tiendra	jusqu’en	2032,	si	nous
arrivons	à	passer	de	180kg	de	déchets	ultimes	à	120	par
an	et	par	habitants	!



Sinon	«	l’exportation	»	de	nos	déchets	nous	coûtera	«	un
bras	».
Alors,	Triez,	triez,	triez.
Nous	poursuivrons	ceux	qui	gèrent	comme	des	cochons
les	espaces	de	tri,	et	l’utilisation	des	poubelles	publiques
pour	leurs	déchets	ménagers	ou	professionnels.
	

Je	ne	parlerai	des	crottes	de	chien	que	pour	faire	honte	aux
propriétaires	résidents	dont	je	ramasse,	personnellement,
chaque	jour	en	descendant	à	la	Mairie	en	moyenne	3
exemplaires	!
	
Il	y	aura	évidemment	un	programme	culturel	riche	et	varié,
comme	depuis	que	nous	avons	recruté	Aude-Lise	que	le
Conseil	Municipal	tient	à	remercier	pour	son	engagement.
Et	c’est	évidemment	l’occasion	de	féliciter	tous	nos	employés
municipaux	qui	tout	au	long	de	l’année	font	tourner	«	le
village	»,	sur	le	plan	administratif,	technique	et	policier.
Chacun	dans	leur	partie	et	leurs	attributions	;	nous	savons	leur
engagement	aux	côtés	de	l’équipe	élue,	à	votre	service	et	à
celui	de	nos	visiteurs.
Merci	à	toute	l’équipe
Je	veux	aussi	remercier	les	habitants	qui	nous	aident	et	nous
encouragent,	nous	y	sommes	très	sensibles.	Quand	certains
ne	savent	que	critiquer	et	dévaloriser	notre	travail	et	notre
engagement	collectif.	
Nos	professionnels	ont	recréé	en	2023	une	association,
comme	je	les	y	encourageais	depuis	le	début	du	mandat.	Je
les	en	félicite	et	je	suis	sûr	que	nous	allons	bien	travailler
ensemble.
Il	convient	aussi	de	remercier	l’écoute	et	le	soutien	logistique
et	financier	de	nos	partenaires,	
particulièrement	la	Cté	de	Communes	Vallée	d’Hérault,	
le	Département	et	nos	Conseillers	départementaux,	
mais	aussi	l’Etat	et	particulièrement	Monsieur	le	Sous-Préfet
de	Lodève.	
et	bientôt	j’espère	la	Région.
Meilleurs	Vœux	à	tous,	de	santé,	de	petits	et	de	grands
bonheurs	!
Place	au	verre	de	l’amitié	et	à	la	Galette…
																																														Robert	SIEGEL
																																											Maire	de	St-Guilhem	le	Désert
																																																Samedi	13	Janvier	2024
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